

in den Schrank zurückgelegt; aber Hermann und Gertrud konnten in ihrem Staat bleiben, die Mutter sagte nur: „Denket daran, daß Ihr gut angezogen seid, damit Ihr nicht auf den Einfall geratet, im Wasser herum zu pantschen oder in der Erde zu wühlen.“

Die Pate Kranz und der Herr Inspektor mit seiner Frau kamen am Nachmittag in das Waldhäuschen, und da gab es Schokolade und Rosinenkuchen. Die Kinder bekamen auch jedes eine Tasse Schokolade und Kuchen dazu, nämlich nur die großen Kinder, das kleine Herzblättchen trank nur Milch aus seiner Flasche. „Das Dummerchen,“ sagte Hermann, „es weiß nicht einmal, daß an seinem Taufstage eine solche Schmauserei im Waldhäuschen ist.“

---

### Großmutter's Sparpfennig.

---

Großmutter strickte und flickte vom Morgen bis zum Abend. Das Stricken war ihre Hauptarbeit, denn dazu brauchte sie ihre Brille nicht aufzusetzen, sie strickte ja sogar, wenn es ganz finster war. Manchmal, wenn sie in der